

Hannover, den 28.07.2022

Polizeiakademie auf gutem Wege

Gute Ausbildung ist eine der Grundbedingungen für qualifizierte Aufgabenerledigung: In vielen Punkten zeigten sich Übereinstimmungen bei dem Antrittsbesuch unserer Landesvorsitzenden beim Direktor der Polizeiakademie Niedersachsen, Carsten Rose.

Kein Zeitverzug: Noch im Monat der Amtsübernahme konnte Gesa Eisengarten als neue Landesvorsitzende jetzt die Gelegenheit zum gegenseitigen Kennenlernen nutzen. Das in vertrauensvoller Atmosphäre geführte Gespräch bot Gelegenheit, die jeweiligen Schwerpunkte und Vorstellungen zu erörtern. Mit der Polizeiakademie besteht insbesondere betreffend Qualifizierung für kriminalpolizeiliche Bereiche („Vertiefende Spezialisierung“) ein intensiver Austausch.

Es zeigte sich übereinstimmend mit der Situation auf vielen Dienststellen, dass Ausstattung und Liegenschaften erhebliche Defizite aufweisen. Auch von uns bereits mehrfach beanstandet wurde die Unterbringung von Kolleginnen und Kollegen bei Seminaren. Zwar wurden Sportbereiche an der PA modernisiert, es fehlt allerdings an modernen Trainingsstätten wie beispielsweise Tatort-Wohnungen. Für eine erfolgreiche Digitalisierung im Studium sollen alle Studierenden mit Einführung des POC 2.0 ein eigenes Tablet erhalten.

Zentrales Thema war Qualifizierung für Kriminalitätsbekämpfung, sowohl im Rahmen von Fortbildungen als auch bereits im Studium. Direktor Rose wies darauf hin, dass das Pilotprojekt „Vertiefende Spezialisierung im Bereich Ermittlung“ zunächst verlängert wurde.¹⁾ Er zeigte sich optimistisch, dass danach aufgrund der bisherigen Evaluierungen eine Übernahme in den regulären Studienablauf erfolgen werde. Für eine Übernahme des Trends zu „Direkteinstieg Kriminalpolizei“ wie in anderen Bundesländern sah er in Niedersachsen keinen Raum. Letztlich müssten alle Studierenden in allen Dienstbereichen einsetzbar sein, da die Verwendung nach Studienabschluss alleine in der Verantwortung der einzelnen Dienststellen stehe.

Das Gespräch zeigte sich als Fortsetzung der bisherigen guten Kontakte – wir werden weiterhin unsere fachlich begründeten Vorstellungen konstruktiv einbringen und sind sicher, damit positive Entwicklungen hin zu erfolgreicher Kriminalitätsbekämpfung voranbringen zu können.

Gesa Eisengarten
Landesvorsitzende

¹⁾ <https://www.bdk.de/der-bdk/was-wir-tun/aktuelles/ausbildung-fuer-kripo-wird-fortgesetzt>

